



Veterinaria en la UCC

Nuestra Facultad de Ciencias Agropecuarias otorga el título de Ingeniero Agrónomo desde sus inicios en 1966, con el objeto de hacer un aporte a la zona de influencia mediante la capacitación y formación humana de sus egresados y por los resultados de sus trabajos de investigación.

Al tiempo se tomó conciencia de que el aporte sólo resultaba parcial, ya que la actividad ganadera resalta la necesidad de crear una carrera de Veterinaria.

Oportunamente se comenzó con el equipamiento de la Facultad pensando en las dos carreras. Hoy se cuenta con la disponibilidad edilicia suficiente para ambas, tanto en aulas como en laboratorios y además una importante superficie de campo que permite la experimentación y práctica que requiere la carrera de Veterinaria.

Las otras facultades de Agronomía del país se encuentran lejos geográficamente y las más cercanas tienen una orientación que no cubre los requerimientos del área ganadera subtropical, semiárida y árida de nuestro país.

Por otra parte, de acuerdo a la regionalización de Universidades, la ciudad de Córdoba ha quedado inserta en la región noroeste en la cual no existe ninguna carrera de Veterinaria.

La implementación de esta carrera en Córdoba evitará la emigración de estudiantes y los problemas que inevitablemente ello acarrea.

La nueva carrera se empezará a dictar el año próximo. Contará con 42 materias y cinco años de duración.

Falleció el Dr. Luque Colombres

A la edad de 84 años y tras una fecunda labor en el quehacer científico, histórico y literario, dejó de existir el Profesor Doctor Carlos Antonio Luque Colombres, quien ejerciera en varias oportunidades el decanato de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la UNC y fue el Director de la Escuela de Historia de nuestra Facultad de Filosofía y Humanidades.

Abogado y profesor de la cátedra de Introducción a la Historia y a la Historia Americana I, se desempeñó también como presidente de la Junta Provincial de Historia, como Director del Instituto Americanista de la Casa de Trejo, y Director de la Escuela de Historia de nuestra Universidad.

También se desempeñó como fiscal de Estado, Subsecretario de gobierno Intendente de la ciudad de San Miguel de Tucumán y como Ministro de Cultura y Educación de la Provincia de Córdoba.

Entre sus estudios históricos y publicaciones se destacan "El Doctor Gregorio Funes" (1944), "Ubicación del Fuerte y Sitio de la Fun-



Dr. Carlos A. Luque Colombres

"Diego de Villarroel" (1966) y "Pueblos de España: la Villa de Luque" más otros muchos trabajos.

El Dr. Luque Colombres era miembro de número de la Academia Nacional de Historia.

Entre múltiples distinciones, había recibido el premio "Consagración Nacional" en Ciencias Históricas y el Gobierno español lo condecoró con la orden de Isabel La Católica. Casado con María Martha Urrestarazu Pizarro, había cumplido hace pocos días sus bodas de oro matrimoniales; formó una familia fundada en sólidos princi-



Estadísticas de la Universidad - 1994

| FACULTAD | VARONES | MUJERES | NUEVOS INGRESANTES | TOTAL |
|---------------------------------|---------------------|---------------------|--------------------|-------------|
| C. Económicas y de la Administ. | 511 | 305 | 163 | 816 |
| Ingeniería | 687 | 119 | 122 | 806 |
| Derecho | 231 | 304 | 100 | 535 |
| Medicina | 287 | 203 | 96 | 490 |
| Cs. Política | 159 | 233 | 98 | 392 |
| Arquitectura | 161 | 222 | 55 | 383 |
| Cs. Químicas | 113 | 257 | 94 | 370 |
| Cs. Agropecuarias | 179 | 50 | 40 | 229 |
| I.C.D.A. | 61 | 15 | 40 | 76 |
| Filosof. y Hum. | 8 | 12 | 6 | 20 |
| TOTAL | 2397 (58,2%) | 1720 (41,8%) | 814 | 4117 |

Primer Encuentro de Facultades y Escuelas de Educación de Universidades Católicas de la República Argentina

Se realizó en Carlos Paz los días 27 y 28 de Mayo, con el objetivo de reflexionar sobre el tema "Carreras de Educación, Calidad y Prestigio".

Participaron representantes de las Universidades Católicas de Santa Fe, Argentina (Mendoza), Cuyo (S. Juan), Santiago del Estero, La Plata, Salta y Córdoba.

Después de que las autoridades de cada Facultad expusieran la situación en que se hallaban, y habiendo discutido algunos temas por grupos, se llegó, en el plenario final, a convenir en la necesidad de lograr continuidad en este tipo de reuniones.

Se puso en evidencia que un planteo educativo cristiano implica repensar la escuela desde una concepción cristiana de la persona.

Se analizaron también los últimos progresos del sistema educativo oficial y las posibilidades de apoyo al Plan Nacional de Transformación Educativa.

Particular relevancia en el Encuentro tuvieron la conferencia de la Dra. Margarita Schweizer:

"Carreras de Educación, Calidad y Prestigio" y la conferencia del Dr. Winfried Böhm, **"Educación Cristiana en un Mundo Secularizado"**.



NOTICIAS

DIRECTOR: R. P. Miguel A. Petty, S. J.

REDACTORES: Javier Oviedo, Daniel Vega, Hernando Arias, Ana Bustos, Alejandro Fernández.

FOTOGRAFO: Ezequiel Moreno.

IMPRESION: Pianella y Cía. **FOTOMECANICA:** Victor Zamudio.

DIRECCION: Obispo Trejo 323 (5000) Córdoba, Argentina.

XXXI CONGRESO DE LA FEDERACION INTERNACIONAL DE ARQUITECTURA PAISAJISTA (IFLA) /MEXICO /1994

CONCURSO PARA ALUMNOS DE GRADO Y POST-GRADO

Durante el desarrollo del XXI Congreso de la Federación Internacional de Arquitectura Paisajista (IFLA), realizado en Méjico, del 1 al 6 de Junio, se llevó a cabo un concurso internacional de estudiantes.

Sobre un total de nueve premios para todas las categorías y compitiendo con Universidades de todo el mundo. Resultaron premiados dos trabajos de Facultad de Arquitectura, en las categorías Grado y Postgrado, de la Cátedra de Paisajismo y el Instituto del Diseño del Paisaje respectivamente.

El cuerpo docente de esa cátedra está conformado por la Arq. Ana María Demo de Fiore como titular de la Cátedra y Directora del Instituto de los Arqs. Lucía Mariana Augustinoy de Barbano y Juan Carlos Wehbe como profesores asistentes. El trabajo de Postgrado, se inició con un curso dirigido por el Profesor invitado de las Universidades de Ohio, Arq. Lawrence Walquist, dictado en Agosto de 1993.

1° Premio

PLANIFICACION PAISAJISTICA REGIONAL DEL AREA DE CAPILLA DEL MONTE

Este trabajo de postgrado se desarrolló en el marco de un servicio a la comunidad, a solicitud de la Municipalidad de Capilla del Monte, quienes expresaron la necesidad de un ordenamiento ambiental que contemplara sus múltiples y valiosos elementos del patrimonio natural antes de que se produzca un crecimiento previsible en forma espontánea y sin la normativa que lo regule, hecho que normalmente termina por destruir dicho patrimonio.

El trabajo se inscribió en la categoría de Planificación

Paisajística y en el subtema propuesto por el concurso "En búsqueda del regionalismo" y obtuvo el Primer Premio resultando segundo un trabajo de la Universidad de Harvard.

Los participantes premiados fueron :

(Por el área Arquitectura)

Arq. María Jimena Avila, Arq. Alejandra Novello, Tesis-tas: Javier Zamarián, Valeria Mesples, Daniela Scalisi.

(Por el área interdisciplina)

Bióloga Cristina Bazán, Biólogo Rubén Del Sueldo

Mención

DISEÑO DE UN AREA VERDE URBANA

Este trabajo se presentó en la categoría "Diseño y carrera de grados". Se realizó en el curso lectivo 1993, en el marco de una hipótesis de incorporar al sistema verde urbano, terrenos en desuso de Ferrocarriles Argentinos. En este caso se trabajó sobre el sitio que está en Barrio Gral Paz, frente al Hospital Reina Fabiola y se extiende hasta el Río Suquía.

Las participantes premiadas con una mención son las alumnas de quinto año Karina Fernández y María Eugenia Rolando.

Plantearon un diseño de alto valor estético al que llamaron "Pausa Urbana", nombre que le dieron al lugar, para goce y disfrute de los habitantes del entorno y de la ciudad.

Cabe destacar que las distinciones otorgadas a universitarios argentinos, correspondieron ambas, a nuestra Universidad.

Confirmaciones

El Sacramento de la Confirmación se suele llamar el Sacramento de la madurez cristiana. Por ello la Universidad procura facilitarles la formación necesaria para quienes lo quieren recibir.

Hasta el momento se han anotado más de diez personas de distintas Facultades.

Consultá a tu asesor pastoral o con el P. Carranza S.J., responsable de la instrucción, que tiene su oficina en la Fac. de Cs. Económicas.

El atiende en los horarios siguientes: miércoles de 15 a 16 hs. y los viernes de 20 a 21 hs.

C.U.C.Cor.

El grupo encargado del apostolado en C.U.C.Cor. realiza dos visitas mensuales a la Casa Cuna, para pasar una tarde en domingo acompañando a los niños, haciéndolos jugar, preparando momentos con títeres y llevándoles golosinas.

Las autoridades de la Casa Cuna no sólo les han dado el permiso correspondiente, sino que les ruegan no faltar porque los niños los esperan con gran ansiedad.

Para informarse y participar en estas actividades: comunicarse con Pablo Godino de la Fac. de Ingeniería y con el P. Carranza S.J., de la Fac. de Cs. Económicas.

NUEVA TECNOLOGIA EN INGENIERIA

* Este mes, la Facultad de Ingeniería ha recibido los componentes principales de un equipo de computación obtenido a través de un convenio con IBM. El equipo es un AS 400 y se usará para el apoyo de tareas en los laboratorios.

* Ya se recibió una prensa de 500 toneladas acondicionada mecánicamente. Actualmente esta prensa está en proceso de realizar equipos de control y medición, que se pondrán en funcionamiento dentro de 3 ó 4 meses.



CONICOR

GABRIELA MOLINA, Ingeniera Agrónoma. Fue becada para trabajar en el mejoramiento genético del animal en cruzamientos entre ganado Hereford y Fleckvieh Simmental, en el establecimiento "La Toma" (propiedad de la Universidad).

También han recibido becas la Dra. Mónica Luque para su trabajo titulado: "Difusión y uso de Información orientada a mejorar la calidad de la educación en el primer ciclo de las escuelas primarias, y el P. Dr. Miguel Petty, S.J. junto con la Lic. María Rosa Maurizi, titulado: "Estado Actual sobre Metodologías de acceso, uso y aplicación de los sistemas de información educativa disponibles en América Latina."

ALUMNOS DE CIENCIAS ECONOMICAS EN EL MINISTERIO DE ECONOMIA

El pasado 12 de Mayo se ha producido la efectivización de alumnos de la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración en el Ministerio de Economía y Finanzas de la Provincia de Córdoba en el marco del Programa de Eficientización del Gasto Público. La modalidad del contrato de trabajo reviste la característica de pasantía y se extiende por el plazo de un año.

Los integrantes de este numeroso grupo incorporados a la función pública provienen de las carreras de Lic. en Administración de Empresas y Contador Público y casi su totalidad pertenece a los cursos de cuarto y quinto año. Fueron destinados a áreas como la Dirección General de Presupuesto, la Contaduría General de la Provincia, la Tesorería y la Administración.

De esta manera los estudiantes se insertan en lo que constituye para muchos su primera experiencia laboral, además de permitir a las distintas organizaciones la posibilidad de contar con "sangre nueva" dentro de sus filas que ayuden a obtener, en muchas ocasiones, una visión distinta de la realidad.

Cabe destacar la magnitud de esta experiencia llevada a cabo por la Facultad, que refleja la constante preocupación por la formación tanto académica como práctica que se intenta brindar al alumnado de esta Facultad.

LA INFORMACION COMO INDUSTRIA

La era de la información continúa avanzando e incluyéndonos cada vez más a todos como sus "usuarios".

Hoy se reconoce la existencia de tres industrias relacionadas con la información.

Una Industria del Conocimiento, en la cual está inserta la universidad como productora natural del mismo.

Otra Industria de la Información que se ha desarrollado al vertiginoso ritmo de los avances en informática y telecomunicaciones y de la cual emergen productos como los CD-ROM y los correos electrónicos.

Finalmente una tercera industria cada vez más presente que es la denominada Industria de la Transferencia de Información, de la cual han surgido las redes de información y sus variados servicios.

La evolución y disponibilidad de las industrias antes mencionadas, ha favorecido el surgimiento de un "Mercado Global de la Inteligencia", compuesto por oferentes y demandantes de productos de información y comunicaciones, en el cual interactúan competitivamente, desde empresas de inteligencia hasta consultores individuales.

Para reflexionar desde esta nueva perspectiva los sistemas de información de la región de América Latina, se realizó el pasado 8, 9 y 10 de Junio en San Pablo, Brasil, la Tercera Reunión Regional sobre Gestión de Información convocado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) a través de su Centro Latinoamericano de Documentación Económica y Social (CLADES).

Fue seleccionada por la entidad organizadora para asistir como representante de la red REDUC (Red Latinoamericana de Información y Documentación en Educación) de los países del Mercosur, la Lic. María Rosa Maurizi quien integra el Centro REDUC-UCC de la Facultad de Filosofía y Humanidades de nuestra Universidad.

SOCIALES

FALLECIMIENTOS

- † Sentimos la dolorosa pérdida de los padres de Alex Saka, alumno de 4to. año de Bioquímica, acaecida en un accidente automovilístico.
- † Ha fallecido en la paz del Señor, la madre del Ingeniero Antonio García Abad, a fines del mes de mayo.
- † Que en paz descance la madre del alumno de Ingeniería Juan Filossi, fallecida a fines del mes de abril.

NACIMIENTOS

- Los Ingenieros Arnaudo y Demos, fueron padres de dos hermosas niñas el pasado mes de abril.
- El Ingeniero Alejandro Bufa fue papá de un varón, a comienzos del mes de mayo. A ellos muchas felicitaciones!!
- La farmacéutica Silvia Schvartaman, profesora de la cátedra de Farmacotecnia, tuvo un hijo el 25 de abril.

ACEITERA GENERAL DEHEZA SELECCIONA PERSONAL

POSICION A CUBRIR:

Dos ingenieros Trainees para el área de Producción Logística

SEXO: masculino

EDAD: 25 a 30 años

AÑOS DE EXPERIENCIA EN LA TAREA:

no necesaria

LUGAR DE RESIDENCIA: Gral. Deheza

ESTUDIOS REQUERIDOS:

Nivel Universitario: Ingeniero Mecánico/Químico/Electromecánico/Industrial.

IDIOMA: no excluyente

OTROS CONOCIMIENTOS:

Operador de PC (QPro, proces. de textos, autocad), pero no excluyente.

CARACTERISTICAS PERSONALES NECESARIAS:

Personas muy responsables, organizadas y ordenadas. Con un perfil adecuado para la conducción de personal, y trabajo en equipo. Se requiere además profesionales que tengan interés por desempeñarse en planta.

JEFE INMEDIATO:

Jefe de Fábrica Ing. Lelio Gurruchaga.

CONDICIONES DE CONTRATACION:

Inicial, contrato a prueba por 90 días. Remuneración a convenir.

LOS INTERESADOS DEBEN ENTREVISTARSE
CON EL INGENIERO OSCAR SARTORI

NUEVA EXPERIENCIA

El pasado 5 de mayo, el Laboratorio de Comunicaciones de la Facultad de Ingeniería hizo un seguimiento por radio de un globo aerostático.

El mismo fue lanzado desde el aeropuerto y llevaba sensores de temperatura, presión y humedad. Esto se realizó para obtener algún conocimiento de esta experiencia.

Jornada de Producción Porcina

Se llevó a cabo el pasado 7 de junio en la Facultad de Ciencias Agropecuarias la Jornada de Producción Porcina, la cual estuvo a cargo de los Agr. Santiago Caminotti, Agr. Naum Spiner y el Dr. Jorge Brumori, todos pertenecientes al INTA Marcos Juárez. También se contó con la presencia del Ing. Omar Dalla Costa perteneciente a EMBRAPA (Centro Nacional de Investigación en Cerdos y Aves de Brasil).

Los temas tratados fueron: Manejo Reproductivo, Sanidad Porcina, Conducción de un Sistema de Producción de Cerdos al Aire Libre entre otros.

Asistieron alumnos de nuestra Universidad y de la UNC, productores y gente vinculada a dicha actividad.

Evaluación Institucional



Dr. Alberto Vázquez Tapia

En la semana del 5 al 11 de Junio nos estuvo visitando el Dr. Alberto Vázquez Tapia, Director del Centro Pedro Arrupe de Río de Janeiro.

Invitado por la Facultad de Filosofía y Humanidades, tuvo en primer lugar un seminario sobre su tema con los candidatos al Doctorado en Ciencias de la Educación.

El día viernes 10 de Junio se realizó una Jornada entera en la cual brindó sus ideas y tecnologías a directores de establecimientos educativos secundarios católicos. A dicho evento asistieron 130 directivos.

El Dr. Vázquez Tapia ha trabajado en el mundo de las empresas y vuelca al campo educativo las categorías que son propias de las empresas: servir al cliente, buscar mercados, desarrollo de tecnologías, etc.

Sus conferencias resultaron ser altamente estimulantes para todos los que lograron asistir.

Campamento en el Cerro Uritorco

El Grupo de Campamentos de la UCC (C.U.C.COR) te invita a participar de su próximo mini-campamento que se realizará los días 29, 30 y 31 de Julio en el Cerro Uritorco (Capilla del Monte).

Si te interesa puedes hablar con Magdalena Pirard, Pablo Godino, o el P. Carlos Carranza, S.J. (Asesor Pastoral de la Facultad de C. Económicas)

El CUCCOR es un grupo de campamentos para universitarios de cualquier Facultad, que todos los veranos realiza un campamento de 20 días en el lago "Mascardi", a 15 kms de Bariloche.

DEPORTES



La pelea...

Cerrando el Campeonato de Fútbol por el receso invernal, se destaca un buen ataque del equipo de Juventus, que desgraciadamente se pierde por encima del travesaño, y con ella la posibilidad de abrir allí el marcador.

El resultado final fue de 2 a 1 a favor de Los Guachis.

Tiro de esquina ejecutado por el jugador número 9 de Ciencias Químicas que termina en la red. De esta manera el marcador se colocaba 2 a 1 en contra de Medicina "D", y sería éste el resultado final.



el corner....



y se quedaron con las ganas ...

El arquero de Los Guachis (de muy buena actuación) contiene una vez más la presión de Juventus. Cabe destacar el buen nivel de ambos equipos pertenecientes a la Facultad de Ciencias Económicas.